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ВСТУПАЮЩИЕ В ПАРТИЮ 

П Р И Н Я Т Ы 
Е Д И Н О Г Л А С Н О 

«Прошу принять меня 
кандидатом в ч л е н ы 
КПСС.,.»- , Слесарь-про
водчик . сортопрокатного 
цеха . Иван Михайлович. 
Король взволнованно 
смотрел на товарищей по 
работе. Всегда .подтяну
тый, собранный, он й на 
вопросы коммунистов от
вечал четко, без заминок. 

— Парень ' на ' наших 
глазах вырос, становился 
на ноги, — оказал "ком
мунист Касьянов, — 
можно сказать, наш вос
питанник. 

Иван Король пришел в 
сортопрокатный цех после 
скончания технического 
училища., Работал стара
тельно, увлеченно. Моло
дого слесаря ценили за 
любовь к технике, умение 
в работе. Потом товари
щи, тепло проводили его 
на действительную служ
бу в Советскую Армию. 
После увольнения в за
пас Иван не изменил сво
ему коллективу, снова 
поступил работать в род-, 
ной цех. Настойчиво со
вершенствуя свое мастер
ство, он окончил вечер
нее отделение индустри
ального техникума. 

Через 'некоторое время 
его избрали профсоюз
ным групповым организа
тором. Вместе с партгруп
оргом и мастером он 
энергично организовыва
ет социалистическое • со
ревнование на участке, 
контролирует выполнение 
обязательств. Король — 
один из активных рацио
нализаторов в цехе, об
щественный -контролер. 

Коммунисты .проголо
совали «за». 

Для партийной органи
зации СПЦ не явилось 
неожиданностью, когда в 
один из дней машинист 
крана Юрий Степанович 
Шепетов обратился с за
явлением о желании всту
пить в ряды КПСС. С 
первого ' дня прихода в 
цех способный, трудолю
бивый парень успешно 
справляется с работой, 
он учится на втором кур
се горно-металлургиче
ского института. Партий
ная организация цеха 
"приняла его кандидатом 
в члены КПСС. 

В рядах коммунистов 
комбината стало двумя 
товарищами больше. 

Р. СЛАВИН. 

ЗНАКОМЬТЕСЬ: старейший труженик па-
рокислородного производства аппаратчик чет
вертой кислородной станции Владимир Петро
вич РУБАНЦЕВ. Своим ударным трудом он 
помогает коллективу кислородчиков выполнять 
производственные обязательства. 

Фото Н. Нестеренко. 

Н ЕСКОЛЬКО лет под
ряд я возглавляю совет 
общественности- в под

шефном микрорайоне. 
Всякий, . кто '. хоть ма

ло-мальски знаком с этой 
работой, знает, как бывает 
порой нелегко нам, пред
седателям, организовать 
деятельность . с о в е т а 
общественности с макси
мальной пользой для дела, 
но как это важно и необхо
димо и как мы все этого 
хотим. Вот почему возникла 
у меня мысль поделиться 
некоторыми своими сообра
жениями об одной из сто
рон деятельности шефов. 

У нас сложились -крепкие 
дружеские отношения с ре
бятами подшефной школы. 
Для них мы действительно 
много делаем, и, 'думается, 
ребятишки понимают и це
нят это. Да и как не ценить, 
если, например, рабочие вто
рой бригады стана 250 № 1 
смастерили для своего под
шефного класса карту 
ГОЭЛРО, сделав ее умело, 
по-хозяйски, Карта электри
фицирована — светится 
лампочками. Ребята под ру
ководством бригадира элек
триков Александра Михай
ловича Головина тоже при
нимали участие в монтаже 
этой прекрасной электриче
ской схемы. 

В течение этого года 
шефы, как могли, помогали 
школьникам. За каждой 
бригадой закреплен опреде
ленный класс, и каждый 
коллектив стремится воздей
ствовать на сознание учени
ков своими, так сказать, 
средствами, проверенными. 
личным опытом и практи
кой. 

Помнится мне выступле
ние перед классом начальни
ка смены стана 250 № 1 
Онуфрия Федоровича Янко-
вого. Рассказывая ребятам 
о том, что такое рабочий 
коллектив, каков есть на де
ле заводской цех, Онуфрий 
Федорович не навязчиво, но 

понятно и убедительно до
водил до сведения мальчи
шек и девчонок мысль о 
Том, что рабочий коллектив 
сейчас нуждается в людях 
грамотных, целеустремлен
ных, настойчивых. Думает
ся' мне, ребята прочувство
вали это. Как и рассказ ор
деноносца, Л. К. Чугуновой, 
оператора этого же стана, о 
том, как добилась она высо
кой правительственной на
грады. Коллектив бригады 
подарил ребятам образцы 
проката и теперь задумал 

мы, повторяю, должны при
знать, что достигнутое не 
есть результат полного ис
пользования' возможностей 
шефской деятельности. Глу
боко убежден, что это все
го лишь, образно говоря, 
вдох перед глубинным по
гружением в суть воспита
тельной работы. И. вот по
чему. 

С каких времен это пове
лось — не знаю, но почему-
то принято сейчас за стан
дарт следующее. Сферу 
шефской деятельности наме-

Ш Е Ф Ы М О Г У Т 
СДЕЛАТЬ БОЛЬШЕ 
оборудовать для «того 
стеид. 

Да, хорошие дела у нас 
есть, и о них можно гово
рить долго. Нет сомнения, 
что присутствие шефов на 
классных часах, помощь от
стающим ученикам и сло
вом, и делом (как, напри
мер, письма на место рабо
ты тех родителей, чьи дети 
плохо учатся и ведут себя в 
школе), — все это, безус
ловно, способствует дружбе 
шефов с ребятами, укрепля
ет веру в добро, заставляет 
их взрослеть, серьезнее от
носиться к своим и чужим 
поступкам. Все это так. 

Но если отчитываться пе
ред собственной совестью, 

чают не шефы, а подшеф
ные — администрация шко
лы, в частности. Это им во 
всем принадлежит инициа
тива, это они решают какую 
помощь и когда оказать. 
Понадобились гвозди — ше
фы неси, нужна краска — 
шефы подавай ее. Помощь, 
конечно, оказывать необхо
димо. Не беда, если про
сят об этом подшефные — 
им виднее, что нужно. И мы 
рады помочь. И помогаем. 
Так, например, установили 
прожекторы для освещения 
хоккейной площадки я дру
гое. Но помощь эта, мне ка
жется, не должна размени
ваться на мелочи. Мы дали 
в этом году школе № 9 155 

килограммов .краски. Не
ужели ту Же лрасКу' невоз-' 
можно .приобрести',в мага
зине? Неужели шефы долж
ны, этим Заниматься? Ведь I 
мы теряем• дорогое-.время. < 

Вместо того, чтобы нести 
гвозди в школу (товар не 
дефицитный), лучше бы ор
ганизовать «лишний» клас
сный час, еще рае'встретить
ся с ребятами, повести их 
на экскурсию в цех. Да ма
ло ли что можно! В школе 
есть много талантливых ре
бят, но у нас каждый раз 
«-забирают» художника для 
какой-то праздничной рос- . 
писк,. Все это нужно. Но 
можно организовать умнее. -

• Скажем, художник помог 
бы 'ребятам' обрести худо
жественный вкус, подска
зать что-то, а ребята бы са
ми все сделали. Но этого 
нет. 

Просят подшефные у нас 
железобетонные плиты. Нет, 
говорим, у нас плит, потому 
как мы прокатчики и плиты 
не изготовляем. Какие же 
вы тогда шефы, отвечают 
нам. Где логика? Как понять 
это? Ведь, честно говоря, 
от того, что мы дадим шко
ле лишний килограмм крас
ки, дети не станут .лучше, 
авторитет наш не поднимет
ся в их глазах. Первейшая 
обязанность шефов — по
мочь школе воспитать ребят 
достойными Преемниками 
старших. Как э-joro добить
ся — об этом надо думать 
сообща. 

У нас в проволочно-
штрипсовом цехе около ше
стидесяти инженерно-техни
ческих работников, людей 
образованных, у м н ы х . 
Столько же в школе учите
лей с высшим образовани
ем. Это великая сила, ее 
нужно использовать для на
стоящих, полезных дел. 

В: СТАРЫХ, 
ст. электрик стана 250 

.V-> 1, -председатель совета 
общественности 

подшефного микрорайона. 

НАХОДИТЬ, ИСПОЛЬЗОВАТЬ РЕЗЕРВЫ. ЭКОНОМИТЬ 

На собрании рабочие решили 
В термическом отделе

нии пятого листопрокат
ного цеха в нынешнем го
ду по сравнению с прош
лым значительно умень
шились поломки оборудо
вания, резко снизился пе
рерасход материалов. Но 
режим экономии еще ос
тавляет желать лучшего. 
В отдельные месяцы пе
рерасход газа, электро
энергии, воздуха и мате
риалов в нашем отделе-
кии достигает в денеж
ном выражении суммы 
20 тысяч рублей. Бывают 

случаи, когда по недо
смотру отжигальщиков 
выходят из строя стенды, 
колпаки и другое обору
дование. Не всегда пра
вильно ведут термисты и 
режим отжига. Все это ос
лабляет экономическую 
деятельность термиче
ского отделения. 

Усиление режима эко
номии в нашем отделении 
было вынесено на повест
ку очередного рабочего 
собрания. Докладчик, на
чальник термического 
участка Дмитрий Иг

натьевич Драпеко, обра
тился к отжигальщикам 
и термистам, чтобы каж
дый из них на своем ра
бочем месте подумал, 
как и за счет чего добить
ся экономии. 

Термисты поставили пе
ред собой конкретные за
дачи, активное решение 
которых позволит значи
тельно сократить неоп
равданные расходы газа, 
электроэнергии, сырья. 

П. ТУРАНИН, 
старший отжигальщик 

Л П Ц № в. 

О некоторых формах материального стимулирования на 

центральной электростанции рассказывает ^старший инженер 

по нормированию ЦЭС А. КЛИМ И К. 

«Премия — стимул высокопроизводительного труда», счита

ют на ЦЭС. 

Поощрять ' материаль
но и развивать заин
тересованность рабочих в 
п о в ы ш е н и и эффек
тивности их труда — де
ло первостепенной важ
ности. Без преувеличения 
можно сказать, что на 
центральной электростан
ции эта проблема решена 
успешно. Премия стала у 
нас одной из ведущих 
форм материального по
ощрения лучших трудя
щихся, особо отличив
шихся при выполнении 
ответственных работ. 

К важным работам мы 
причисляем капитальный 
ремонт котлоагрегатов и 
турбогенераторов. Глав
ное здесь — сокращение 
сроков, отведенных на 
проведение операций. Ны
не существующая систе
ма дополнительного пре
мирования как раз и яв
ляется тем самым сред
ством, которое способ
ствует этому. Например., 
за каждый час сокраще
ния простоя агрегата в 
капитальном ремонте 
(скажем, турбогенерато
ра 24—25 мгвт) премия 
выплачивается в разме
ре пятидесяти рублей. 
Наши труженики об этом 
знают хорошо и добива
ются значительных со-
крашении простоев агре

гатов при ремонтах. Так, 
капитальный ремонт тур
богенератора № 4 (в мае) 
был сокращен на сорок 
часов. Дополнительная 
выработка электроэнер
гии за эти часы состави
ла 1 700 000 киловатт-ча
сов. А экономия за счет 

С В Е Р Х 
ЗАРАБОТНОЙ 
П Л А Т Ы 
дополнительной выработ
ки электроэнергии при 
разности цен на нее бы
ла равна 4930 рублей. 
Сумма премии, выплачен
ная рабочим за сокраще
ние этого ремонта, пре
высила полторы тысячи 
рублей. Как видим, такая 
система премирования 
отвечает и интересам го
сударства, и интересам 
рабочих. 

В этом году был также 
досрочно завершен и ка
питальный ремонт котло-
агрегата № 5. Рабочие 

получили вознаграждение 
в сумме 600 рублей. 

В прошлом году по 
этой системе труженикам 
электростанции было вы
делено для премирования 
7000 рублей. Из тех, кто 
своей старательной, уме
лой работой способство
вал сокращению сроков 
капитальных ремонтов, 
можно отметить специа
листов высокого класса 
машиниста В. А. Лепи-
хина, котельщика И. С. 
Овчинникова, газосвар
щика В. Л. Харчука, 
электрослесаря И. Д. 
Пахомова, токаря Б. П. 
Шеметова и других. Они 
были премированы де
нежными суммами. 

Мы стараемся матери
ально заинтересовать сле
сарей и газоэлектросвар
щиков в увеличении меж
ремонтного периода ра
боты оборудования пуль-
понасосной. Средства на 
премирование также идут 
из фонда материального 
поощрения. В мае, напри
мер, было выделено 60 
рублей, в августе — 86 
рублей, в сентябре —120 
рублей. 

Словом, премия — от
личный стимул высоко
производительного 'каче-
ственного труда. 


